

RÉUNION DU CONSEIL D'ÉCOLE R.P.I. DU VAL D'ARGENTEUIL

Mardi 14 mars 2023
à 18h30
Ecole d'Antezant-la-Chapelle

Le conseil regroupant les écoles des communes des Églises d'Argenteuil, Poursay-Garnaud, Vervant, Antezant-la-Chapelle et Saint-Pardoult, se réunit le mardi 14 mars 2023, à l'école d'Antezant La Chapelle, séance ouverte à 18h40.

Étaient présents :

Mme RAFFIN-BOURDIN, Mme BAFFARD, Mme GAGNARD, Mme CANOINE, Mme LOSSOUARN, M. BOULE, **Directrices et enseignants,**
Mme. GICQUEL, **Maire des Eglises d'Argenteuil / Représentante de la CDC Vals de Saintonge,**
M. POISBELAUD, **Maire d'Antezant-la-Chapelle,**
Mme. TRICHET, **Maire de Vervant,**
Mme. PETITPAS, **1ère adjointe des Églises d'Argenteuil,**
Mme BUREAU, **1ère adjointe d'Antezant-la-Chapelle**
Mme PAIN Catherine, **2ème adjointe de Poursay-Garnaud,**
Mmes BAILLARGUET, TESSON, DEMSKI, AIMABLE, GUIBERT, **Représentantes des parents d'élèves au conseil d'école,**
Mme RAYNAUD, **DDEN.**

Étaient excusés :

Mme DUPINAY, **Inspectrice de l'Education Nationale,**
M. GUILLON, **Maire de Saint-Pardoult,**
M. BOUIN, **Maire de Poursay-Garnaud,**
Mme RABALLAND, Mme DUFOSSE, Mme MERCIER, **Représentantes de parents d'élèves**
Mme DOUILLARD, **enseignante**

Ordre du jour :

- Point sur les effectifs actuels
- Préparation de la rentrée 2023
- Évaluations nationales CP Point d'étape
- Projets à venir / Sorties réalisées
- Point sur les travaux
- PPMS : sécurité dans les écoles

➤ Questions diverses

Effectifs actuels et préparation de la rentrée 2023

Actuellement, l'école de Poursay-Garnaud accueille 43 enfants, celle d'Antezant 46 et celle des Églises d'Argenteuil 41, ce qui fait un total de 130.

	PS	MS	GS	CP	CE1	CE2	CM1	CM2	TOTAL
Effectifs mars 2023	16	8	17	14	6+7	16+7	18	21	130
Prévisions sept 2023	19	16	8	17	14	13	23	17	127

La prévision des PS a été faite en fonction des registres d'état civil détenus en mairie et des familles qui ont contacté l'école.

Evaluations nationales

La seconde série des évaluations nationales CP dites "Point d'étape" s'est déroulée du 16 au 27 janvier : trois compétences identiques et cinq nouvelles compétences en français ont été évaluées, de nouvelles compétences en mathématiques. La saisie des réponses des élèves sur le portail Repères CP-CE1 devait s'effectuer avant le 3 février. Les résultats ont ensuite été restitués aux familles sur rendez-vous individuels à l'école entre le 24 février et le 7 mars : présentation écrite des résultats sous forme d'araignée, plus explication des points forts et des points faibles de chacun. Des séances d'APC sont proposées selon les besoins des élèves.

Projets de classe, sorties et animations

Pour l'école des Églises d'Argenteuil :

Nous avons fait divers ateliers cuisine : pizza, sablés, galettes.

Cinéma pour les deux classes 16/12/2022 pour les MS/GS : "Le voyage en Charabie" pour les PS/MS : "SuperAsticot" le 6 décembre.

La classe de PS/MS ira à la ludothèque de Saint Jean d'Angély le 23 juin 2023.

La classe de MS/GS est inscrite au dispositif « Ecole et cinéma », le 14 novembre a eu lieu la première séance, nous sommes allés voir "Mon voisin Totoro" de Hayao Myasaki. Nous devons voir "Le chien jaune de Mongolie" le 20 janvier 2023 mais la séance a été annulée à cause des intempéries (neige = pas de bus). Nous irons voir " Jeux d'images" de Norman Mc Laren le lundi 03 avril au matin.

Le traditionnel spectacle de Noël a eu lieu le 17 décembre 2023, les MS/GS ont vendu leurs sablés confectionnés en classe.

Un goûter de Noël ainsi qu'un livre a été offert mardi 13 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.

Nous sommes allés voir le spectacle "voler dans les plumes" à la salle EDEN, le 02 mars, il a beaucoup plu aux enfants.

Les classes de maternelle participeront à La Semaine de l'École Maternelle du 03 au 07 avril 2023 : cette année elle s'intitule «La maternelle est un jeu d'enfant». Accueil des parents sur des temps de classe.

Les deux classes iront visiter la ferme de Magné le 26 mai 2023.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

A l'approche de Noël, les deux classes se sont rendues au cinéma "Cinévals" de Saint Jean d'Angély le vendredi 9 décembre dans la matinée pour y voir le dessin animé "Le pharaon, le sauvage et la princesse", trois petites histoires de Michel Ocelot. (Financement coopérative scolaire : 175€ pour le bus Goujeau, facture des entrées non parvenue pour l'heure).

Un goûter de Noël, ainsi qu'un livre, a été offert le mardi 13 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.

Les deux classes se sont rendues au musée de l'école de Vergné le mardi 21 février. Les enfants ont été répartis sur trois ateliers : visite du musée, atelier couture et atelier jeux de récréation d'autrefois. La couture a rencontré un franc succès : coudre un bouton pour les CP-CE1 et broder l'initiale de son prénom pour les CE2. Les jeux de la toupie et des bouchons ont beaucoup plu également si bien que le matériel nécessaire a été recherché pour proposer ces jeux sur nos temps de récréation de la pause méridienne à l'initiative des cantinières. (Financement coopérative scolaire : 90€ pour le musée, 45€ pour le bus CDC).

Le cycle natation à la piscine Atlantys de Saint Jean d'Angély commence le 21 mars prochain et se termine le 13 juin, soit 10 séances (celle du 16 mai étant annulée par les MNS).

La classe de CP/CE1 s'est remise au jardinage avec la série de beaux jours début mars : semis d'oignons jaunes et rouges, d'ail, d'échalotes. Nous poursuivrons les semis et plantations dans notre potager dans quelques jours quand les températures extérieures le permettront (tournesol, pommes de terre, tomates, courgettes, radis, haricots...).

La classe de CE1/CE2 a confectionné des crêpes (préparation de la pâte et cuisson).

La classe de CE1/CE2 doit préparer le permis piéton en collaboration avec la gendarmerie de St Jean d'y, la première séance aura lieu le jeudi 16 mars.

Deux autres sorties sont prévues pour les deux classes : une le vendredi 7 avril aux Carrières de Crazannes : teinture de pierre pour les CP/CE1 et initiation à la taille de pierre pour les CE1/CE2 et l'autre au Puy du Fou avec l'école d'Antezant le vendredi 2 juin. Le bus est réservé auprès de Michel Voyage (2438€ pour les bus + entrées 20,50€ par enfant soit 1 804€ / 13 accompagnateurs gratuits pour 88 enfants). L'APE prendra en charge la moitié des frais de transport et d'entrée. Une participation de 10€ par enfant sera demandée

aux familles. Le reste sera financé par la coopérative scolaire.

Le Carnaval du RPI est prévu le vendredi 24 mars après-midi sur la commune des Églises d'Argenteuil. L'APE a demandé à un photographe de venir pour prendre en photo les enfants pendant le carnaval. Les photos peuvent être développées sur place pour les parents présents ou achetées en ligne pour les parents non présents. La kermesse de fin d'année est programmée le dimanche 2 juillet sur la commune de Vervant.

Pour l'école d'Antezant la Chapelle :

- **Les séances de natation** scolaire se sont terminées le 1er décembre pour les deux classes. Nous remercions les parents qui ont l'agrément, sans eux, les séances de natation seraient impossibles. Les élèves ont passé le test Attestation du Savoir-Nager en Sécurité ASNS, 23 élèves l'ont obtenu. (sur 45 élèves).
- Dans le cadre du dispositif "**Ecole et Cinéma**", les deux classes voient trois films dans le courant de l'année scolaire au Cinévals à Saint Jean d'Angély, nous avons été voir "Mon voisin TOTORO" de Hayao Miyazaki mardi 9 novembre et « Le chien jaune de Mongolie » de Byambasuren Davaa le 31 janvier. Nous irons visionner le troisième film "Billy Elliot" de Stephen Daldry le 20 mars.
- Dans le cadre de notre projet **Graines d'artistes**, les élèves participent toujours à un projet théâtral (restitution le 30 mars ouvert au public) dont le thème est "Métamorphose". Pour cela, nous bénéficions de l'intervention de Camille HOINARD, artiste, comédienne, metteuse en scène et autrice dans nos classes depuis le 21 novembre à raison de 20 heures par classe jusqu'au 27 mars 2023. Le 12 janvier, les deux classes ont visité les sites culturels de Saint Jean d'Angély (la médiathèque, la micro-folie et le musée des Cordeliers). Une restitution de ce projet aura lieu le 30 mars à Saint Jean d'Angély. Nous remercions la mairie qui nous prête gracieusement la salle des fêtes pour ces ateliers théâtres ainsi que la mairie de Saint Jean d'Angély qui prend totalement en charge ce projet. Une restitution aura lieu pendant la fête des écoles.
- Intervention de l'association **Enfance et Partage** pour parler des différentes formes de violence le 25 novembre (classe CM2). Les élèves ont ainsi pu débattre autour des droits des enfants.
- Exposition « **Moi jeune citoyen** » le 29 novembre matin (uniquement pour les CM2) à la mairie de St Jean d'Angély, pour aborder des situations de citoyenneté sur différents sujets de la vie quotidienne à la maison, à l'école avec des débats.
- Un goûter de Noël ainsi qu'un livre ont été offerts le mardi 13 décembre à chaque élève par l'APE Les p'tites fripouilles que nous remercions vivement.
- **Projet vélo** : nous prévoyons des sorties à la demi-journée et/ou journée en période 5, merci aux parents qui ont passé l'agrément mercredi 9 novembre et à ceux qui le passeront le 29 mars prochain. Au passage, si certains sont intéressés merci de me le signaler car il est encore possible de s'y inscrire. Nous avons besoin d'un nombre important d'accompagnateurs avec l'agrément pour réaliser ces sorties (1 adulte avec l'agrément pour 5 élèves). Un référent de l'animation scolaire et sportive de la CDC pourra se rendre disponible.
- **Savoir Rouler** : les élèves vont passer le Savoir Rouler après les vacances d'avril, c'est une obligation pour sortir sur route. Le marquage au sol du parcours vélo va être repeint (demande faite auprès de la CDC).
- **Permis Piéton** : Le gendarme Robert (Gendarmerie St Jean d'Angély) est intervenu dans la classe des CE2-CM1 le vendredi 3 mars pour expliquer aux élèves comment se conduire en tant que piéton. Il reviendra après les vacances pour valider ou pas leur permis piéton.
- **Randonnée** : la classe de CE2 CM1 commence une séquence randonnée où les élèves

- apprennent à lire une carte, à se déplacer, à observer leur environnement, en s'adaptant à l'environnement. La mairie a fourni des cartes en couleur pour chaque élève, nous la remercions. (projet : se rendre au parc éolien de St Pardoult - Antezant *date 4 - 6 ou 7 avril*)
- **Permis Internet** : Les élèves de CM2 devraient passer le permis internet, une demande a été effectuée auprès de la gendarmerie de St Jean d'Angély, nous attendons la réponse.
 - **Initiation à l'allemand** 28 mars : intervention de Mme Brabant afin de présenter la section bilingue et de suivre une heure d'initiation à l'allemand avec les élèves de CM2. La salle des fêtes d'Antezant est prêtée gracieusement par la mairie que nous remercions.
 - **Stage de réussite pour les élèves de CM1 CM2** : du 11 avril au 14 avril 2023 - du 10 juillet au 13 juillet 2023 - du 28 août au 31 août 2023 - sur proposition de l'école.
 - **Sortie au Puy du fou** : elle est programmée pour le vendredi 2 juin avec l'école de Poursay Garnaud
 - **Fête de l'école** : dimanche 2 juillet à Vervant

Point sur les travaux

Pour l'école des Églises :

Les sanitaires des MS/GS sont régulièrement bouchés, il faut régulièrement intervenir, il semble que ce soit un problème lié à la construction des canalisations (manque de pente), à nouveau plusieurs interventions pour cette période (3 fois depuis le mois de novembre : intervention une fois par mois).

Le revêtement carrelé qui se décollait du mur de toilettes des garçons a été refait.

Porte d'entrée qui a été réparée côté PS/MS.

Nous souhaitons remercier vivement les services techniques de la CDC pour leur réactivité dans les situations urgentes ainsi que pour tous les travaux de réfection et d'embellissement qui ont été réalisés qui nous apportent un cadre de travail bien plus agréable.

Pour l'école de Poursay-Garnaud :

Suite au plan numérique, la classe de CE1/CE2 avait été dotée d'un nouveau TNI durant les vacances de la Toussaint, l'ancien vidéoprojecteur n'étant plus utilisé, et après accord des services de la CDC, il a été donné à la classe des PS-MS de l'école des Églises d'Argenteuil qui n'en possédait pas ainsi qu'un écran de projection.

La sonnette de l'école a été remplacée (suite aux incivilités régulières d'adolescents qui viennent se réfugier sous le mini-préau de la porte d'entrée le soir ou les week-end). Un néon a été changé dans la classe de CE1/CE2.

Pour répondre à notre problème de réseau Internet, deux Wifi-box ont été installées mais malheureusement cela ne fonctionne toujours pas. Le service informatique de la CDC sera à l'école le mercredi 15 mars dans la matinée pour y remédier si possible, l'utilisation de tous les I Pads n'est pas encore possible simultanément.

Nous remercions les services de la CDC pour leurs interventions et leur réactivité.

Un délesteur a été posé durant les vacances de février pour faire en sorte que le compteur

électrique (situé dans la mairie) saute beaucoup moins souvent. Il saute encore quelquefois.
Nos remerciements à la commune de Poursay-Garnaud.

Pour l'école d'Antezant :

Nous remercions M. Aubin qui répond très rapidement à nos appels pour de petits travaux tels que retirer le support de la cloche (dangereux), remettre le drapeau (suite au vent violent).

Suite à nos demandes d'intervention auprès du service technique, des travaux ont été réalisés, tels que :

- la réparation des marches pour accéder au plateau
- le changement de serrure du portail
- le changement de rideaux des deux classes
- la serrure du garage à vélos a été dégrippée
- ardoise tombée du toit de la classe des CM2 (fort vent de la nuit du 8 au 9 mars)

Nous sommes toujours en attente en ce qui concerne la peinture des deux classes. La peinture s'effrite de plus en plus.

D'autre part, nous avons demandé de refaire le marquage au sol de la cour pour passer le savoir rouler avec les élèves.

Nous remercions la CDC pour toutes les interventions effectuées.

Sécurité : exercices incendie et Plan Particulier de Mise en Sûreté
--

Antezant :

L'exercice « confinement pour risques majeurs » a été effectué le 6 décembre : exercice réussi.

Le deuxième exercice « incendie » a été réalisé le 7 mars 2023, exercice réussi. Le boîtier de la classe des CE2 CM1 n'a pas pu être réarmé, par conséquent, la CDC a été contactée pour intervenir. Le réarmement du déclencheur manuel de la classe des CE2 CM1 reste compliqué. Celui de la classe des CM2 se réarme sans difficulté.

Monrosty Benoit qui fait partie de l'Équipe Mobile de Sécurité Académique EMSA/EMS17 va intervenir pour les exercices de confinement après les vacances d'avril.

Poursay-Garnaud :

L'actualisation des PPMS envoyée en début d'année scolaire aux services sécurité de la DSDEN a fait l'objet d'une remarque concernant les lieux de repli en cas de fuite de l'école par l'EMS 17.

Les lieux de repli choisis ne pouvant être clos, sûres et éloignés de l'école, la fuite devient alors impossible et nous devons rester enfermer dans l'école.

Le document PPMS nécessite donc une modification.

Les Églises :

Les exercices ont été réalisés.

- L'exercice incendie, le 27/02/2023 : L'évacuation reste plus longue que d'ordinaire pour les mêmes difficultés d'évacuation d'un élève de la classe de Monsieur Boule.
- Exercice confinement : Toujours le même constat : le signal est entendu car l'exercice est programmé et qu'on est dans l'attente du signal, il est quasi inaudible et ne serait pas entendu en situation d'urgence s'il n'était pas prévu.

Nous souhaiterions que la CDC nous propose un système de signal sonore et lumineux pour les 2 classes et la bibliothèque pour remplacer la corne de brume qui est inopérante (on ne l'entend pas d'une classe à l'autre) et nous n'avons pas de signal discret en cas d'intrusion.

- Exercice ALERTE INTRUSION : réalisé le 12 janvier

Les bouteilles d'eau de la mallette PPMS sont périmées et à renouveler. Peut-être pourraient-elles être renouvelées par l'intermédiaire du service de restauration, nous réitérons cette demande car nous n'avons pas eu de réponse.

Questions diverses

- Photos de classe : 28/04 à Antezant La Chapelle - 25/04 aux Églises d'Argenteuil - 27/04 à Poursay garnaud

Le maire d'Antezant La Chapelle nous informe qu'une semaine avant les vacances d'avril, il y aura des travaux devant l'église (durée des travaux : 4 semaines).

La séance est levée à 19h38

Copies remises aux mairies, à la CDC, aux représentants des parents d'élèves, aux DDEN, et à Madame l'Inspectrice de l'Éducation Nationale.

Mme. CANOINE Justine	Mme. RAFFIN-BOURDIN Maryline	Mme GAGNARD Lynda	Mme BAFFARD Marie-Noëlle
La secrétaire de séance	Directrice école de Poursay-Garnaud	Directrice école de Antezant-la-Chapelle	Directrice école des Églises d'Argenteuil
			